

LUZ para
los cerebros
obscurecidos
por la
ignorancia.

LUZ Y VIDA

VIDA para
los cuerpo,
agobiados
por la
miseria.

SEMANARIO DE DIFUSION SOCIOLOGICA

REGISTRADO COMO CORRESPONDENCIA DE 2^a CLASE, MAYO 1º DE 1923
VIVE Y CIRCULA POR SOLIDARIDAD, PEDIDOS A JACINTO HUITRON

NUMERO I. | 6^a CARPINTERIA 70, MEXICO, D. F. MARTES MAYO 1º DE 1923 | PIDA EL 2

1886. PRIMERO DE MAYO 1923.

Hay fechas imborrables en la Historia humana. Desde lo alto de las horcas de Chicago de las que pendieron los cuerpos de Spies, Engel, Parsons y Fischer, grabaron con sangre en el espacio y en el tiempo la memorable efeméride: Primero de Mayo, casi convertida desde entonces en símbolo de redención humana.

El crimen aquel de la burguesía americana en que cinco hombres perdieron la vida, pues Luis Ling se suicidó y otros tres fueron a sepultarse en horribles presídios, desvaneció la leyenda de la libertad yanqui, que de boca en boca corrió entre los oprimidos de la Tierra. Y aunque más tarde la mesocracia americana, aceptando el regalo de la república francesa, que no sabía qué hacer de la obra del escultor Bertholdi, puso a la entrada del puerto de Nueva York puerta principal de la República, la estatua de la libertad iluminando al mundo, no engañó más a nadie, pues las inmigraciones, al entrar en la bahía distinguián por sobre la estatua y hacia el Oeste, las cu-

tro horcas en que asesinaron la libertad yanqui, demostrando así que lo mismo en la vieja Europa, como en el lejano Oriente, la libertad que tanto se invoca, era un mito, una ficción que sólo se convertía en realidad para la explotación y la tiranía.

Corría el año de 1886, las organizaciones obreras de los Estados Unidos pretendían reducir las horas a ocho. La Federación Americana del Trabajo reunida en Chicago, acordó la huelga general para el 1º de mayo de 1886. La burguesía se atemorizó. Llegó la anhelada fecha y como en la mayor parte de los movimientos obreros, sólo respondieron una parte de los trabajadores de Chicago, suficientes sin embargo para llevar el pavor al campo contrario. Mu-

NUESTRO PROPOSITO

Con esta fecha reanudamos la presente publicación, en la intención de que por este vez estuviéramos solidamente dispuestos a hacer llegar a todos los hombres sin distinción alguna.

El desconocimiento de las ideas de liberación humana hace que los trabajadores no cooperen a su difusión y por tanto la idea de la Prendiósera es muy vaguada y enferma.

Los políticos, curas y capitalistas han hecho de la Ciudad Social una cosa. Nuestro propósito será presentar ideas propagandas la moderna Socioología.

Un periódico grande requiere gastos mayores a nuestras fuerzas, sin embargo, el Semanario puede ser una obra completa de la colectividad, y se nos ayudará cuando menos para el papel.

Los compañeros deben solicitarlos los ejemplares que necesiten, para ser repartidos en los campos, navaerorios, oficinas, fábricas, talleres y一切, siempre que se les garantice la circulación.

De los convencidos esperamos la ayuda, salud,

muchos gremios, en número aproximado de 47 000 miembros, obtuvieron la jornada apetecida, mientras el resto de los huelguistas continuaban la lucha. El movimiento decayó, cuando en un instante en Haymar-

Para el próximo: INTRODUCCIÓN A LA SOCIOLOGÍA. Solicite ejemplares.

ket en la noche del 4 de mayo, "fue arrojada una bomba por un desconocido en medio de la policía, que se había presentado amenazadora con intento de apalear y fusilar a los asambleístas como había acontecido en otras reuniones. La policía, siguiendo el programa que se había impuesto en defensa de los intereses capitalistas, fusiló una vez más en masa a los trabajadores. De la refriega resultaron muchos muertos y heridos de ambas partes. La ocasión se les presentaba propicia a los capitalistas de Chicago y la aprovecharon para tronchar las aspiraciones proletarias. Bajo la acusación de complicidad en la bomba arrojada, condenaron a muerte a cinco hombres y echaron tres a presidio... ¡Eran ocho compañeros que brillaban por su inteligencia, su actividad y sus ideas radicales! Oradores y escritores de mérito y algunos con excelentes dotes organizadoras, constituyan la flor de los propagandistas obreros de los Estados Unidos. No pudiendo condenarlos con las leyes existentes, fabricaron expresamente una eligiendo un jurado servil y venal, que de antemano estaba decidido a encontrarlos culpables. Desde entonces el mundo produtor y revolucionario celebra el 11 de noviembre de 1887, día en que fueron ejecutados, llamando a aquél gran crimen LA TRAGEDIA DE CHICAGO. La burguesía norteamericana quedó satisfecha. El proletariado aterrado fue subyugado y la paz de Varsovia reinó algún tiempo en Chicago; pero a la vez, aquellas cuatro horcas en las que creyeron los tiranos extranjeros la libertad, arrojan más luz sobre el problema social y esparcen más las ideas de emancipación entre los modernos esclavos, que siglos de propaganda escrita u oral.

Pocos años después, el Goberna-

dor de Illinois, Algetd, que había presenciado el proceso, puso en libertad a los que en presidio estaban, haciendo constar en su proclama que eran inocentes, lo mismo que los ahorcados. La Prensa capitalista censuró al Gobernador, no que hubiese puesto en libertad a los recluidos, sino que hubiera proclamado su inocencia. Entonces Algetd viendo que los ataques de la Prensa continuaban, publicó un aviso manifestando que si no se callaba, publicaría los nombres de los comerciantes y las cantidades de dinero con que contribuyeron para aquel proceso, así como también la cantidad exacta por la que se vendió cada jurado. Es inútil decir que la Prensa calló como un muerto y dejó en paz al Gobernador Algetd.

En tanto, el proletariado mundial seguía su marcha. La idea de la huelga general iba ganando terreno en Europa, ese hervidero de ideas y centro activo de luchas sociales. Un Congreso obrero europeo celebrado en Bruselas, al finalizar sus sesiones, acordó en honor a los Mártires de Chicago, señalar el Primero de Mayo de 1891, como día para que los obreros de todos los países protestaran de la explotación de que son víctimas, lanzándose a la huelga.

La idea echada al aire, era más bien un toque de llamada, un tanteo de fuerzas proletarias. La burguesía europea no se inquietó mucho por tal llamado, creía que aquella reunión no tenía importancia y que el trabajador internacional no respondería al acuerdo. Entre la indiferencia de los unos y la ansiedad de los otros llegó la fecha y la sorpresa fue grande: París, Barcelona, Roma, Madrid, Lisboa, etc., todas las grandes ciudades de Europa contestaron al llamamiento. Por las calles de París, Madrid y otras poblaciones, co-

Grupos y colectividades obreras, 50 centavos el ciento, libres de impuestos.

rrió la sangre producida por el ejército y los obreros, que creían llegado el momento de la revolución.

Hasta en aquellas partes en que el espíritu revolucionario era muy tierno, los obreros se lanzaron a la calle en manifestación, presentando a los patrones memoriales pidiendo la jornada de ocho horas y otras mejoras para la clase. Los gobiernos temblaron, los capitalistas vieron incierto su porvenir y los curas excomulgaron al por mayor. «El Herald de New York» ante las noticias que recibía de Europa, publicó un artículo de fondo titulado: La Revolución Social ha Principiado Hoy.

Y en efecto, aquello parecía la revolución, no tanto por el choque violento de las dos fuerzas sociales: explotadores y explotados, sino que al responder las masas productoras de las distintas naciones, al llamado de un Congreso Obrero Internacional revelaban poseer un principio revolucionario común y una clara conciencia de clase. Por encima de las fronteras, al simple anuncio en los periódicos obreros, los trabajadores se daban las manos y juntos marchaban llenos de entusiasmo a la conquista de su emancipación. ¡Había principiado la Revolución Social!

Pero la oleada revolucionaria pasó y los gobiernos pudieron respirar libremente, mientras los obreros satisfechos con su propia fuerza demostrada, se retiraban a sus hogares llenos de esperanza en una próxima liberación y ansiosa la pronta llegada del segundo PRIMERO DE MAYO.

Y éste llegó, pero los gobiernos escarmientados por el primer «Primero de Mayo» se prepararon bien para recibirle. Las tropas fueron concentradas en las poblaciones, tomando todos los puntos más estratégicos. En París llegó el Gobierno hasta regar las calles con arena, a fin

de que la caballería pudiera dar sus cargas sin el peligro de que los caballos se resbalaran.....

También después de choques sangrientos y episodios heroicos, pasó la segunda oleada revolucionaria como había pasado la primera, no sin conmover al mundo por segunda vez.

Y llegó la tercera, pero el movimiento revolucionario estaba ya en la decadencia. Era que los elementos radicales que le dieron impulso iban comprendiendo que no se puede hacer la revolución a fecha fija y conocida, dándole al enemigo tiempo para prepararse, retirándose de la escena. Desde entonces el Primero de Mayo se ha esfumado en el horizonte, quedando de él un recuerdo en la mente de los revolucionarios y sirviendo de tema para los mitines, veladas, funciones y conferencias; pero también de pretexto a los socialistas de Estado, para fiestas al trabajo.—léase esclavitud—peticiones al Gobierno y jolgorios burguesios.

Y aunque el 1º de mayo no es lo que fué, sino lo que hoy todos vemos, la Revolución Social sigue su marcha, estamos dentro de ella querramos o no, démonos o no cuenta, somos todos arrastrados en sus torbellinos, como las partículas de arena en los remolinos de un ciclón. Giramos dentro del círculo del ciclón revolucionario y todos los días del año son PRIMERO DE MAYO.

La legión entera de los esclavos modernos se ha puesto ya de pie, tiene conciencia de clase y sabe lo que le pertenece.

Desposeido de todo, después de haber producido tanto, aspira a la posesión de la riqueza, no en beneficio propio, sino de la humanidad.

Tratado como bestia bajo el latigo del gobernante, anhela romper su yugo y ser libre, ser hombre y no

No lo destruya, páselo a otro compañero si no quiere colecciónarlo.
tener más gobernante que los dictados de su razón.

Odiando una civilización basada en la esclavitud y el crimen y alimentada por hecatombes de seres humanos, aspira fundar una civilización nueva cimentada en la igualdad económica, en la justicia y en la libertad, donde puedan ser una realidad las palabras de Voltaire:

"Desde la India hasta la Francia, el Sol no alumbría más que una sola familia humana que debe regirse por las leyes del amor."

Laboremos, pues, por la redención humana

¡Laboremos!

La humanaidad debe ser una. ¡Y una será!

LUIS BARCIA.

Fragmentos de la Auto-defensa de los MARTIRES DE CHICAGO

Es a la anarquía a la que se juzga? Si así es, por vuestro honor, que me agrada. Yo me sentencio, porque soy anarquista...

AUGUSTO SPURS.

Decís que la Anarquía está procesada, y la Anarquía es una doctrina hostil a la fuerza bruta, opuesta al presente criminal sistema de producción y distribución de la riqueza...

MIGUEL SCHWAB.

He presidido un mitín en Turner Hall, al que vosotros fuisteis invitados para discutir el anarquismo y el socialismo. ¿Por qué no aparecieron los representantes del sistema capitalista actual, para discutir con los obreros sus aspiraciones?

OSCAR W. NEEBE.

Me acusáis de despreciar la ley y el orden. Y qué significan sus representantes? Son los policías, y entre ellos hay muchos ladrones...

LUIS LINGG.

Sé que de ser ahorcado por profesar las ideas anarquistas, por amar a la libertad, a la igualdad y a la fraternidad, entonces no tengo inconveniente. Yo digo bien al trío: «Si disponed de mi vida

Así como el agua y el aire son libres para todos, así la tierra y las invenciones de todos los hombres científicos deben ser utilizados en beneficio de todos... Desprecio el poder de un gobierno inicuo, sus policías y sus espías... ¡Ahoreadme!

JORGE ENGEL.

Creo que llegará un día en que sobre las ruinas de la corrupción se levantará la esplendorosa mañana del mundo emancipado, libre de todas las maldades, de todos los anacronismos monstruosos de nuestra época y de vuestras caducas instituciones.

SAMUEL FIELDEN.

...Pues bien; yo soy anarquista. ¿Qué es el Socialismo y la Anarquía? Brevemente definido, es el derecho de los productores al uso libre e igual de los instrumentos de trabajo y el derecho al producto de su labor. Tal es el socialismo. La historia humana es progresiva...

Una bomba de dinamita cuesta 30 centimos y puede ser preparada por cualquiera. El fusil Winchester cuesta 18 duros. Tal es la diferencia. «Soy culpable de decir esto? He de ser ahorcado por ello? Que he hecho yo?»

ADOLFO FISCHER.

ALBERTO R. PARSONS.